

El matrimonio en Inglaterra.

Los ingleses necesitan una práctica más lenta y un ejercicio más prolongado que los naturales de otros países, para poder entrar de lleno en las manifestaciones y procedimientos naturales de la vida.

Su concepción es penosa, aunque segura; y de aquí los diferentes tratados y guías que se les recomienda en los actos más sencillos y en los hechos más vulgares de la existencia.

Hace tiempo que un editor publicó una guía dando reglas para busoar novia y casarse, reglas perfectamente ajustadas á los usos y costumbres de la nación.

Varios de sus capítulos están consagrados á los siguientes temas: manera de encontrar novia; primeros coqueteos; conducta que debe seguir el pretendiente con los parientes de su adorada; la que ésta ha de observar durante el galanteo; regalos; la primera declaración; conducta que debe seguir el novio si la novia rehusa y vice-versa; el compromiso; conducta de ambos amantes durante éste; privilegios del novio; conducta de ambos para con sus parientes; lo que debe hacer la novia si rompe las relaciones y vice-versa; modelo de cartas; como deben vestir los novios; si el noviazgo debe ser corto ó largo, y varios otros cuya enumeración sería hartamente pesada.

Después de los preliminares, que han de seguirse con estricta puntualidad, llegan los días próximos al lance crítico, y entonces el padre de la novia le entrega una cantidad de dinero, según su rango, para que la invierta en el «trosseau».

El novio, por su parte, arregla el futuro nido, quema todas sus cartas de soltero, rompe con sus amigos que sean ligeros de cascos y compra el anillo sacramental, teniendo buen cuidado que ajuste bien al dedo del ángel, con objeto de evitar inconvenientes en el solemne momento de la entrega y colocación, como alguna vez que otra ha ocurrido en análogos casos.

Las señoritas que en la ceremonia acompañan á la novia, («bridesmaids») han de ser jóvenes, y si es posible bonitas. Una de ellas, cuida exclusivamente de la persona de aquella, otra tiene á su cargo el envío de las tarjetas ó esquelas de convite; las demás se ocupan de las cajas de dulces, etc.

Los que en la ceremonia acompañan al novio («bridegroomsmen») son tantos en número como las compañeras de la novia. Han de ser solteros, bellos (palabras del código), alegres y elegantes.

El novio ha de cuidar de elegir entre los más apuestos y agradables de sus amigos, y uno de aquellos procura que aquel no se olvide de llevar el anillo nupcial en el bolsillo del chaiteco, con objeto de evitar descuidos peligrosos.

La víspera de la boda envía la novia á las que han de ser sus compañeras en tan dulce trance, guantes blancos atados con cintas del mismo color; igualmente procede el novio con los que han de ser sus acompañantes.

Parte del bizcocho, ó pan llamado de boda, es cortado en pequeños pedazos, que uno por uno van pasando por el anillo

nupcial. Luego lian estos pedacitos en elegante papel color de rosa ó blanco, y se atan con lazos de papel de plata.

El novio entrega una lista á las «bridesmaids» para que conviden á las personas que sean de su gusto.

En la mañana de la boda se dirige la reunión á la iglesia por este orden: en el primer coche van la principal «bridesmaid» y el principal acompañante; en el segundo otra «bridesmaid» y la madre del novio; los demás carruajes conducen el resto de compañeros y amigos: el último lleva á la novia y á su padre.

La novia viste de blanco y el novio de levita. Este se adelanta y recibe á su prometida en la sacristía.

Generalmente el padre de la novia se encarga de conducirla al altar, seguida inmediatamente por todas las «bridesmaids» formando un conjunto pintoresco y encantador.

El novio espera al pié del altar, rodeado de sus compañeros, la llegada de la novia, y enseguida tiene lugar la ceremonia según el rito de la religión á que pertenecen.

Hay reglas fijas para la colocación de los convidados, para la manera de andar, para el tono en que ha de pronunciarse el «sí quiero» y para la mayor ó menor emoción que decentemente han de manifestar desposados, parientes y convidados.

La novia ha de ruborizarse; es de rigor.

De vuelta al hogar van los desposados en el primer carruaje; el padre y la madre les siguen en otro, y los demás regresan sin orden de etiqueta y como mejor pueden.

Al servirse el almuerzo toman asiento los recién casados en el lado central de la mesa y en frente del pan de boda.

En el lado opuesto se sienta el sacerdote que ha bendecido la unión.

El padre y la madre de la desposada ocupan, respectivamente, los extremos.

Los «bridesmaids» cortan el pan de boda en pequeños pedazos, los cuales nadie toca hasta llegado el momento de que brinde por la novia el amigo más antiguo de la familia del novio.

El esposo dá las gracias en su nombre y en el de su cara mitad.

Dos horas después, la principal «bridesmaid» se lleva sigilosamente á la desposada, lo cual sirve de señal ó indirecta para que se retiren las señoras y para que el nuevo esposo se despida melancólicamente y con cierto decoro de sus amigos.

En las bodas elegante los desposados no asisten al almuerzo, sino que desaparecen así que han participado de un refresco.

Y dice el reglamento: la desposada debe derramar lágrimas naturales al dejar la casa paterna; los criados han de sentirse conmovidos al ver alejarse á la señorita; ha de sollozar la mamá, y el padre ha de reprimir un suspiro.

Por último, la desposada se arroja en brazos de la madre, que haciendo un heroico esfuerzo, la traspasa y coloca en los del venturoso marido.

Suena el chasquido de un látigo, se abre la portezuela de un coche, y... ¡feliz viaje!

La guía ó reglamento explica asimismo lo que deben hacer los recién casados

cuando llegan á la primera fonda, ó sea á la primera estación de su luna de miel; es decir, la desposada se retira á su habitación y así que ha vestido un elegante traje de noche, envía á su marido un recado, por conducto de la doncella, informándole de que ya está en disposición de ponerse á sus piés y ofrecerle sus respetos.

No puede darse mayor finura.

Hay otras reglas acerca del traje que han de usar los desposados durante la luna de miel (en España es este lo más sencillo y desahogado que se conoce), y sobre otros asuntos tan triviales como inocentes.

Al mes del viaje regresa el matrimonio á su casa, y vestida la desposada con el traje de boda, y asistida por las «bridesmaids», recibe solemnemente, á manera de corte, las visitas de todos los que han recibido el parte de la ordinaria y feliz ocurrencia.

Las «bridesmaids» obsequian á los presentes con vino y pan de boda, y de nuevo se brinda á la salud de la esposa.

La recepción tiene lugar durante tres días.

La recién casada, según reglamento, no ha de mostrar mucha expansión ni grande afecto á las personas que la visiten, y el marido ha de observar una actitud digna y reservada, á semejanza del héroe que acaba de dar cima á una grave y trascendental empresa.

Las reglas y consejos que después de esto se dan á los recién casados, son muy dignos de la moral y de la higiene; mas no es de nuestro propósito el entrar en este terreno; basta con lo espuesto.—M. L.

Lo que es un billon

¡Cuántas personas ignorarán el significado de la pequeña palabra «billon!» indudablemente habrá millares que no sabrán apreciar su magnitud aunque se reduzcan á fragmentos para su más fácil asimilación. Su símbolo aritmético es simple y sin pretensiones; no tiene mucha numeración, un modesto 1 seguido de una docena de ceros—1.000.000.000—eso es todo.

Como medida de tiempo tomaremos como unidad un segundo, remontemos el pensamiento á pasadas edades hasta el año 1 de la era cristiana, recordando que todos los años que han tenido 365 días, y cada día 86.400 segundos y volviendo al presente año de 1884, creeríamos que un billon de segundos han transcurrido ya mucho tiempo, pero no es así: no han pasado aun unas diez y seis partes de un billon en ese transcurso de años, pues se requieren 31.687 años, 17 días, 22 horas, 45 minutos y 5 segundos para constituir un billon de segundos de tiempo.

No sería fácil presentar á la vista del ojo humano un billon de objetos de cualquier clase. Vamos á probar de arreglar en la imaginación ese número para inspeccionarlo: para el caso escojamos una moneda de cinco duros como objeto familiar. Formemos pilas de veinte piés de alto de dicha moneda y colocándolas en contacto una con otra línea recta, en forma de una muralla de veinte piés de elevación. Imaginemos dos de estas murallas paralelas una á otra formando una grande

calle. Tendremos que extender estas murallas por millas, cientos de milla, sin embargo no alcanzaremos el número; y no se conseguiría hasta prolongar la imaginaria calle á una distancia de 2.386 1/2 en millas que habríamos invertido el billon de monedas.

O en vez del cálculo que antecede colóquense las monedas en el suelo una á una unidas como una cadena de oro: para hacer eso tendríamos que cruzar tierra y mar, atravesar montes y valles, desiertos y llanos, cruzar el ecuador y volver al rededor del hemisferio austral por el Océano, volviendo á pasar de nuevo por el ecuador regresar al punto de partida, y cuando hubiésemos rodeado el mundo con esa cadena de oro, solo sería el principio de la tarea. Tendríamos que tirar esta imaginaria cadena nada menos que 763 veces al rededor del globo para llegar á su fin.

Si además imaginamos que esta cadena se formase del ancho de 52 piés y 6 pulgadas con las monedas colocadas tocando una á otra, podríamos pasar una banda de oro al globo y representaría el billon de monedas. Dicha cadena en línea recta tendríamos diez y ocho millones de millas, y su peso sería, calculando á un cuarto de onza por cada moneda de cinco duros, 6.955.447 toneladas y se necesitaría para trasportarlo nada menos de 2.325 buques de á 3.000 toneladas cada uno y aun así mismo habría un sobrante de 447 toneladas, representando 64.081 monedas.—X. X.

La vida del campo

De un colega parisiense cortamos lo siguiente:

Todos los que viven en las grandes ciudades tienen la irresistible propensión hacia la vida del campo, y aun muchos de ellos sienten verdadero entusiasmo por la que creen sencilla y apacible profesión del labrador.

Realmente la vida del campo es en alto grado beneficiosa, sobre todo para el desarrollo de los niños; así que cuantos puedan, deben proporcionársela, y en particular los que tengan hijos, si quieren verlos sanos, robustos y alegres.

Pero en cuanto á los que, enamorados de la vida del labrador, deseen entrar en este nuevo ejercicio, no podemos menos de aconsejarles que se miren mucho en ello, y antes de adquirir las tierras y ponerse al frente de una labor, estudien bien lo que hacen, pues el noble ejercicio del labrador no está exento de continuos sinsabores y de difíciles y cotidianos problemas que no se resuelven sin muchas virtudes para el ahorro, un carácter prudentísimo y enérgico al propio tiempo, y sobre todo una paciencia para esperar los cuatro ó seis años que se necesitan si se quiere conocer el terreno que se explota, el negocio que se emprende y muy particularmente los hombres con quienes hay que luchar para la realización conveniente del nuevo ejercicio que se toma. Sin estar dotado en las cualidades indicadas, nadie debe cambiar su profesión por la de labrador, que seguramente pocos saben que es difícil de seguir con éxito, sino por el contrario, muchos que no ven bien el fondo

de las cosas, creen que es ejercicio inocente para el cual todos tienen aptitud.

Por hoy nos limitaremos á aplaudir sin reservas al que de cualquier modo se proporciona los medios de vivir en el campo, señalando reglas fijas y económicas para realizar tan noble y útil pensamiento. Todo el que pueda debe tener una casita en el campo, con un corral y un poco de tierra donde plantar árboles y cultivar plantas de recreo y aun útiles, si hay espacio suficiente. A este propósito diremos: que lo mas distraído de todo es una huerta, porque el atractivo que encierra la vegetación de cualquier clase que sea para los que viven dentro de las grandes poblaciones, se acrece mucho mas cuando es lucrativa ó lleva en sí algun interés, siquiera cueste mas cara que lo que valga en realidad, y la razon es óbvia; pues pasa con esto lo que les sucede á muchos que no pueden jugar por jugar sencillamente, y cuando atraviesan algun interés, por corto que sea, logran entretener las horas con el mayor placer; de modo que, aplicando el principio al caso presente, es lógico que si agrada mucho seguir el desarrollo y alternativas de una acacia, un olmo, un rosal ó una yerba cualquiera sin valor alguno, se aumenta mucho el interés cuando se sigue el crecimiento y fructificación de un peral, una higuera, una planta de tomates que sea, y hasta un pequeño espacio donde crezcan cuatro plantas de perejil, aunque repetimos, esta escasa producción no represente negocio alguno ni mucho menos.

Ahora bien, veamos las circunstancias que debe reunir un terreno para establecer la casa de campo bajo este concepto.

- 1.º Facilidad en el alumbramiento de aguas.
- 2.º Elevación del terreno
- 3.º Comunicaciones fáciles con la residencia habitual.
- 4.º Inmediaciones con plantíos, montes ó arbolados, y
- 5.º Horizontes alegres y pintorescos.

Todavía la cuestión de seguridad individual será circunstancia en extremo atendible, antes de resolverse á elegir el sitio para situar la casa de campo.

Hacer el pozo; establecer la noria de mano, si el terreno destinado á huerto es de media fanega, ó la movida por caballería, si es superior á dicha estension; construir la cerca, edificar la casa con las condiciones precisas, y hacer despues la plantación del jardín, será objeto á que debe atenderse con toda preferencia.

Un drama terrible ha ocurrido recientemente en la sala de conciertos de Mountherwell, localidad del distrito escocés de Lankshire.

La sala estaba llena, y entre los concurrentes figuraban 700 niños, que admiraban embelesados una función teatral.

De prouto un individuo llamado John Middleton, comerciante retirado que habia adquirido una gran fortuna, y que asistía al espectáculo en compañía de su esposa y de sus tres hijos, se levantó presuroso y con los ojos estraviados y voz atronadora exclamó:

—Habeis visto la ficción, y ahora vais á ver la realidad.

John Middleton se precipitó sobre la escena, sacó una navaja del bolsillo y se degolló, causándose una profunda herida desde una á otra oreja.

El insensato cayó en tierra, y falleció despues de una breve agonía.

En la sala resonó un inmenso grito de dolor. Las mujeres se sintieron indispuestas, y el público en masa se dirigió hácia las puertas de salida.

La señora Middleton y sus hijos cayeron de rodillas. Solo la energía desplegada por el director de la sala pudo evitar una gran catástrofe.

En un abrir y cerrar de ojos todo el mundo logró salir sano y salvo del local.

Muchas personas se desmayaron en la calle, á consecuencia de la violenta emoción que habian experimentado.

En Nueva-York se acaba de construir una gran casa, que lleva por nombre «Dakota», con ocho pisos y ocho grupos de habitaciones en cada uno.

En el piso superior se han dispuesto los aposentos para la servidumbre, en la proporción de cinco criados por familia.

Cuatro ascensores suben los inquilinos á los diferentes pisos.

La manzana «Navarra» (muchas de estas vastas construcciones llevan nombres de ciudades y provincias españolas) es aún más espaciosa; tiene 130 metros de fachada y 70 de altura, nueve pisos delante y doce detrás, con pátio y jardines interiores.

Costó 15 millones de pesetas.

Hay tambien en esta ciudad casas para solteros con habitaciones de dos aposentos cuyo alquiler es bastante elevado, pues varia de 2.200 á 4.500 pesetas.

Todas las nuevas construcciones están provistas de ascensores, teléfonos y luz eléctrica. En el piso bajo se encuentra todos los almacenes imaginables.

La langosta

Las noticias que recibimos de Gestalgar anuncian que han comenzado los trabajos en gran escala para la estinción de plaga tan temible.

Las órdenes dictadas por el celoso Gobernador civil y los ilustrados ingenieros que le han acompañado á estudiar la intensidad del mal, han comenzado á dar los resultados que debian esperarse, habiéndose limitado la estension que la langosta ocupa á un perímetro de algunas hectáreas menos de su campo de invasión.

Dos numerosas brigadas se ocupan actualmente en la estinción de la langosta, empleando para ello el procedimiento de cordones.

Consiste este en unas estensas cintas envolventes, formadas de paja ú otras plantas secas, las cuales se rócian con petróleo, y una vez encendidas, ahuyentan á los temibles insectos, que vuelan hácia el centro. Estos cordones se van estrechando y una vez el área es ya reducida, ó bien se entierra la langosta en zanjas, de autmano dispuestas, ó se la mata con escobas de retama. Uno y otro procedimiento se está empleando en la actualidad.

El último temporal, que se creyó en un principio que habia merinado considerablemente la plaga, no ha producido resultados sensibles en este sentido, estendiéndose por los términos de Chera, Fuencaliente, San Roque, Prado Juan, Pedralva, Loguirilla, corriéndose hácia Liria; pero donde más abunda es en la partida del Campillo, sita en término de Gestalgar.

La pasada inundación ha destruido el puente de Gestalgar, y aunque se está procediendo con gran actividad á su recomposición, no ha dejado de ser este un obstáculo para la marcha de la estinción del insecto.

La langosta que hemos visto esta tarde

encerrada en un frasco, sobre la mesa del señor Gobernador, está al principio del período de mosca, que es precisamente el mas temible.

Como la primera autoridad de la provincia puede disponer de pocos recursos para atender al alivio de las múltiples calamidades que sobre esta region pesan, ha pedido á la superioridad, además de las cinco mil pesetas remitidas para las desgracias del Júcar, una partida de seis mil pesetas por lo menos, cuya suma se invertirá, parte en la estinción del insecto que nos ocupa, y el resto se destinará á mitigar los daños de la inundación.

Las causas que han obligado al Sr. Bottella á pedir tan mínima cantidad son las razones espuestas por el ministro de la Gobernación á los diputados valencianos, á quienes ha dicho que siente mucho que lo agotada que se encuentra la partida de calamidades públicas no le permita ser mas dispendioso.

¡Sensible es que siempre resulte Valencia menos favorecida que otras provincias!

Caso curioso

En 1831 un rico milanés descubrió que su mujer le era infiel. Mas el amante era un poderoso coronel austriaco, y en aquella época los austriacos eran los señores y los italianos los esclavos, que ni aun coraje tenían para vengar tales ultrajes. El milanés recogió todo lo que tenia y huyó á Nápoles, donde se creó una nueva familia amando á una mujer ilegítima, que le hizo olvidar la traición de la legítima.

En 1881, nuestro protagonista murió en Nápoles dejando una pingüe fortuna. En su testamento, entre otros legados, dejaba 500.000 libras (100.000 duros) á un joven milanés que llevaba su nombre y vivía modestamente trabajando de carpintero. Este joven era un hijo suyo que él habia depositado en el asilo de Santa Catalina (Inclusa), poniéndole entre la faja le mitad de una carta de juego.

Mas para que el joven pudiera aprovecharse de la herencia, era preciso que la madre lo reconociera, y esta, con la esperanza de recoger la herencia que correspondía á su hijo, niega que este lo sea, asegurando que su hijo ha muerto. Mas el tribunal no ha dado la razon á esta madre desnaturalizada, y ha hecho millonario al pobre carpintero, quien, á pesar de esta fortuna que le ha llovido del cielo, sigue y seguirá, segun afirma, trabajando en su oficio.

Exposicion Internacional

El gobierno belga ha invitado oficialmente á todos los países para que concurran á la Exposición universal que debe verificarse en Amberes el 2 de mayo de 1885.

Bélgica, que ha figurado en las exposiciones de París, Viena y Amsterdam como una de las naciones de mas iniciativa industrial, trata hoy de convocar á un gran concurso, que tan beneficioso es para todos los países civilizados.

El puerto de Amberes, que es uno de los mejores y mas importantes del mundo, se á sin disputa el primero desde 1885, año en que terminarán las gigantescas reformas que en dicho puerto se están haciendo.

Mas de cien millones de francos van gastados en la construcción de establecimientos marítimos y en unos diques de 3.500 metros de largo por 100 de ancho, á los cuales pueden abordar los buques de

mayor calado que se conocen.

El movimiento comercial de Amberes ha progresado en veinte años la diferencia que hay de 546.000 á 3.401.000 toneladas.

Bélgica, que es una nación esencialmente comercial, trabaja sin descanso para que la primera Exposición universal que celebra supere en magnificencia, si es posible, á las de París, Filadelfia y Viena.

Gaceta

En la tarde de ayer tuvo lugar en Llucesanes el baile anunciado, último de la temporada. La concurrencia á dicho espectáculo fué numerosa, y el baile llegó á estar muy animado. La amenidad del sitio y lo apacible de la tarde, contribuyó muy mucho á hacer más agradable la fiesta que se prolongó hasta una hora bastante avanzada.

Hemos oído decir, sin que salgamos garantes de la noticia, que gracias á la actividad desplegada estos dias por el Juzgado de instrucción y la guardia civil, ha sido hallada el arma con que se cometió el asesinato del Coix Mari en Villa-Carlos y puestos á buen recaudo los autores del hecho.

La música del regimiento de Mindanao tocó ayer tarde escogidas piezas de su repertorio, en el paseo de Isabel II de esta ciudad.

A bordo del vapor «Memorca» es esperado mañana en esta ciudad, acompañado de su familia, el señor Juez de instrucción de este Partido.

Habiendo regresado de Madrid nuestro paisano y amigo don Francisco Prats, en cuyo conservario ha justificado una vez más ante el tribunal competente de fin de curso las felices disposiciones de que se halla dotado para el difícil arte de la declamación, y en vista de las reiteradas indicaciones que se le han hecho por algunos padres de familia para que sus hijos é hijas puedan utilizar los conocimientos que ha adquirido en el estudio de la dicción ó sea en el arte de leer y pronunciar con perfección nuestro idioma, ha accedido á abrir clases en su casa y también las dará á domicilio para las señoritas que lo deseen.

Aplaudimos de veras la determinación del señor Prats por los beneficios que podrán reportar á todos los que deseen utilizar los conocimientos especiales que dicho señor posee. El estudio de la dicción está hoy muy en boga en Francia, Italia y aún en Madrid mismo, donde continuamente se abren clases con este objeto.

Interesa á nuestros marinos, sobre todo á los de cabotaje, estar al corriente de la siguiente noticia que encontramos en «La Opinion» de Taragona:

«Como consecuencia de haberse ido á pique el casco del vapor incendiado «Cármén», el señor comandante de marina nos interesamos hagamos público que el sitio en donde se halla su-

mergido aquel, quedará abalizado con una luz natural, con objeto de que sirva de aviso á las tripulaciones de los buques que frecuentan este puerto. La disposicion del señor comandante de marina es muy acertada y todavía seria más completa si ordenase la colocacion de una boya para aviso de dia á los navegantes.»

* *

Cuenta un periódico del Ferrol que una muger de un marinero agregado al depósito del Arsenal, vecino de la calle de la Estrella, dió á luz hace pocos dias, muriéndose la criatura. Quiso retirarse la leche al poco tiempo pero en vano.

Habia una causa desconocida.

Una terrible culebra se introducía por la noche en la cama de la pobre muger y lactaba, ocultándose durante el dia en un tejado próximo al donativo.

Hace tres noches que estando sola la esposa del marinero observó que la descubrian el pecho que tenia sujeto con un fuerte elástico. Enciende la lámpara y ¡horror! se encuentra en medio de las sábanas la cabeza de la culebra que arrastraba parte de su cuerpo fuera de la cama.

Al ruido escapó dando espantosos silbidos.

Casi desmayada la muger dió gritos y acudieron los vecinos.

El marido dormía en el arsenal.

El periódico local de donde tomamos la noticia, dice que ha oido la relacion de este suceso de labios de la misma interesada.

* *

Hemos oido decir que aprovechando la ocasion de hallarse en esta ciudad nuestro amigo don Francisco Prats, alumno del Conservatorio nacional de declamacion, tratan algunos amigos de que, en union de varios aficionados, oportunamente alocucionados por el señor Prats, ponga en escena en el teatro principal de esta poblacion, el drama la *Pasionaria* que tan opuestos juicios ha merecido á los que se han ocupado en dicha produccion.

En vista de la aceptacion que ha alcanzado en esta ciudad el «Mineral de Azufre triturado de Apt» empleado como medio para atacar las enfermedades que con harta frecuencia atacan los árboles frutales, las hortalizas y otras plantas, trasladamos á continuacion las observaciones generales que pueden servir más y más para acreditar el citado mineral.

Hemos oido decir que los resultados obtenidos con la aplicacion del Azufre son ya harto satisfactorios, y por lo tanto volvemos á recomendarlo á nuestros lectores.

«Al ofrecer al viticultor «El mineral de azufre triturado de Apt.» como medio radical para combatir la invasion del *Oidium* en las viñas, no historiaré el origen y las causas de la enfermedad más comun de la vid, el *Oidium*: mi objeto es darle á conocer las ventajas que obtendrá con el empleo de dicho mineral, el cual desde más de veinte años ha dado en Francia los resultados más satisfactorios lo mismo que en España desde hace tres años de su introduccion.

»En primer lugar todos los azufres co-

nocidos y aplicados, sea azufre de Sicilia, Romano ó de Apt, todos han producido el mismo resultado cuando el tiempo ha favorecido su empleo, es decir, si no hace ni viento ni lluvia. Si sobreviene lo contrario, dinero y trabajo perdidos con el empleo del sublimado.

»Obtenerlo en estado de mineral de azufre impalpable, sin haber previamente sufrido preparacion alguna y á precios reducidos es lo que el agricultor debe buscar.

»El azufre siendo un cuerpo simple, ni su color ni su procedencia tiene relacion alguna con su eficacia contra el *Oidium*; su color depende siempre del grado de temperatura en el momento de su solidificacion

»El mineral de Apt siendo nativo, es decir, presentado tal como se extrae de la mina, es blanquecino, y se emplea sin haber sufrido otra preparacion que la trituracion.

»Pegajoso no es arrastrado por el viento. Natural, no daña la vista, no quema la uva, su gusto no trasciende al vino, por tarde que se emplee, por falta del ácido sulfúrico (vidriol), contenido en el azufre sublimado en proporcion de 20 á 0.0025 de su peso.

»Sepa el viticultor distinguir la propiedad del mineral de Apt el cual por su *adherencia completa y perfecta* sobre las hojas y las uvas es muy superior al sublimado en el azuframiento de la vid.

»Mr. Marés de Montpellier, secretario de la Sociedad de Agricultura del Departamento del Hérault, sábio jubilado, escribió en el año 1862:

«Desde la invasion del *Oidium* el empleo del azufre en polvo es el único que ha dado resultados indudables y prácticos. Despues de su aparicion y la señal constante de su malignidad han hecho del azuframiento de las viñas una tal necesidad, que dicha operacion parece de aquí en adelante formar parte de los gastos del cultivo.

»El azufre produce una desorganizacion en los animales parásitos, y la viña desahogada de su enemigo brota vigorosamente, lo que demuestra la energía de la nueva vegetacion de la cepa. Es necesario emplear el azufre infinitamente dividido en un tiempo caliente, á fin de activar y facilitar la volatilizacion, estado bajo el cual el azuframiento obra más rápido y eficazmente. La proyeccion del azufre, dice Mr. Marés, en un una temperatura poco elevada opera lentamente. La accion del calor es necesaria para favorecer sus efectos.

»En consecuencia, ha podido deducir de las varias investigaciones que ha publicado sobre el azuframiento de las viñas, que la accion del azufre, considerado, sea bajo el punto de vista de su efecto destructor del *Oidium*, sea por su influencia sobre el desarrollo de la vegetacion de la vid, no es por razon del peso ó cantidad que se pone sobre las cepas; pero sí en razon de su division, de su esparcimiento, de la época y de las condiciones en la cual se opera.

»La experiencia ha probado que las viñas jóvenes están menos sujetas al *Oidium* y que las viejas son mucho más perjudicadas, que tal cualidad de uva necesita tres, cuatro y hasta cinco azuframientos mientras que otras tienen suficiente con dos.

»El mineral de Apt, al igual de los demás azufres, puede emplearse ventajosamente en las viñas, los árboles, los campos, las alfalfas, los prados y en los pun-

tos donde se emplea la actividad prodigiosa de la vegetacion lo manifiesta al ojo ménos inteligente; el desarrollo considerable que toma la vid es debido al azufre empleado en los años anteriores; el cultivador que de él haga uso dirá que los racimos son mucho mayores y que los granos son mucho más nutridos; dirá tambien que al *mineral de Apt*, es debida la emigracion de los animales parásitos tan perjudiciales al desarrollo de las plantas y que si dicho producto es á precio económico, hará siempre y de preferencia uso de él aunque el *Oidium* desaparezca completamente.

»No nos hagamos ilusiones. No, el *Oidium* no ha desaparecido de nuestras viñas, sus semillas se encuentran en todas partes esperando un dia favorable para germinar, a crecer, extenderse, desarrollarse y causar la ruina del viticultor demasiado confiado ó negligente.

»Es, pues, del mayor interés para todos los viticultores, que el azuframiento se continúe con toda perseverancia y que las tres operaciones reconocidas necesarias se efectúen rigurosamente y en tiempo oportuno, á saber! La primera, cuando los brotes primeros tienen de 20 á 25 centímetros. La segunda, tan pronto como hayan perdido la flor y la tercera, cuando el ágrio empieza, teniendo cuidado despues de vigilar si existiesen algunos puntos todavía aparentes de persistencia.»

* *

Ha sido habilitada la Aduana de Puerto Colom, en la vecina isla, para la importacion de ganado procedente del extranjero. Así lo participa el señor Delegado de Hacienda de la Provincia al señor Alcalde de Felanitx.

* *

Se encuentra en Palma el Padre Provincial de la Compañía de Jesús en España.

* *

En Cádiz acaba de fallecer á los ciento ocho años de edad la señora doña Francisca Rincon (E. P. D.) ¡Vivir ciento ocho años en este valle de lágrimas! ¡Cuántas ha debido derramar en el transcurso de su vida aquella anciana!

* *

Por el Ministerio de la Guerra se ha dispuesto que se dé colocacion en cuerpo activo á todos los jefes y oficiales que hayan ascendido desde el 22 de Octubre último, estando en oficinas y que aún continúen en ellas.

* *

Un belga acaba de publicar un libro curioso, demostrando que en todos los países de Europa se gasta infinitamente más dinero en bebida que en los armamentos para la defensa del territorio.

De sus estadísticas resulta que Francia gasta tres é Inglaterra cuatro veces más dinero en bebida que en sus ejércitos y fortalezas.

Los belgas beben por valor de 1.500 millones de francos al año, y el ejército les cuesta menos de 45 millones.

Los alemanes gastan 2.000.200.000 francos en bebida; y su formidable ejército no les cuesta más que 600 millones de francos.

* *

En Montrouge (Paris) se ha construido un Asilo para perros y gatos abandonados. Una institucion

de señoras caritativas contribuye á su sostenimiento, teniendo por directora á madame Donón.

El edificio está perfectamente acondicionado para su objeto y consta de departamentos estensos para tener con la debida separacion á las dos clases de huéspedes que admite. Cada animal tiene su correspondiente guarida y se les sirve como alimento carne de caballo hervida y arroz.

A ochenta ascienden ya el número de los asilados.

Los pasajeros salidos ayer en el vapor-correo «Puerto-Mahon», son los siguientes:

PARA ALCUDIA

El Exmo. señor brigadier y su ayudante, don Antonio Fontanet, Fulgencio Pagés, Manuel Rico, su esposa y suegra, Miguel Perelló, Jaime Rotger, Juan Ginard, Guillermo Mateo, Mr. Castérets Jean, don Sebastian Noguera, Gaspar Reynés, José Ancona, Juan Florit, Angel Salvat, José Batista, Aniceto Puigdollers, Manuel Sala, José Gramunt.—Total 21.

PARA BARCELONA

D. Antonio García, su esposa y 6 hijos, José Silera, Gabriel Cardona, su esposa y 2 hijos, Rosa Castro, Rosa Salas, Antonio Borrás y un hijo, Miguel Leon, Francisco Gonzalez y esposa, Celestino Fernandez, Millan Llorente, José Tudurí, Magdalena Vidal y un hijo, Mariano Sans, Bernardo Pons, su esposa y una hija, Juan Fuxá, Bartolomé Piris, Antonio Carreras y esposa, Cecilia Blanch, Miguel Mercadal, Gregoria Solanas, 6 individuos de tropa.—Total 42.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 9.—8 m.

Se dice que los Sres. Martos y Montero Rios no intervendrán en la discusion del Mensaje de la Corona. Esta empezará el lunes próximo.

Los fusionistas y republicanos parece se abstendrán de tomar parte en la votacion de la mesa definitiva del Congreso.

Madrid 9.—9 m.

El Sr. Cánovas del Castillo ha presentado la dimision del cargo de Presidente del Ateneo de Madrid.

El Gobierno no presentará ningun proyecto de ley á la aprobacion de las Cortes antes de suspender éstas sus tareas; presentará, sin embargo, los presupuestos.

Madrid 9.—10 m.

Se confirma la rendicion de Berber. Parte de su guarnicion se ha unido al enemigo siendo fusilado el resto.

El heredero de los Países-Bajos se halla gravemente enfermo.

Ciudadela 9.—20 t.

Ha sido aceptada por el Ayuntamiento la dimision presentada por los Tenientes de Alcalde, reemplazándoles interinamente D. Pedro Ferrer, D. Rafael Farnés y D. Francisco Oleo. Hallándose ausente accidentalmente el señor Alcalde D. Gaspar Jorge Saura, se ha hecho cargo de la Alcaldía el Teniente Sr. Farnés.

Hoy ha tenido lugar la segunda subasta del arriendo de los derechos de consumo para el próximo año 1884 á 1885, adjudicándose á D. Lorenzo Arguimbau, como mejor postor, por la cantidad de setenta y dos mil pesetas.

La desesperacion de una jóven es el *resfriado*. Los ojos se ponen llorosos, la voz se altera, los accesos de tos cambian toda la fisonomía. Imposible visitar las reuniones y los bailes, los tés y los teatros. Hay sin embargo un medio muy sencillo para evitarlos y combatirlos con energia si se han declarado, y es tomar el *Jarabe* y la *Pasta de Sávia de pino marítimo* de *Lagasse*, que procura un alivio inmediato y disipa la enfadosa dolencia en poco tiempo, fortaleciendo las mucosas y animando á las señoras *débiles del pecho*.

Miscelánea

Yo, de todo corazon,—creo en el espiritismo,—porque un *chico*... de limon—me ha referido á *mi mismo*,—su primer encarnacion.—Y porque quede memoria—de este verídico caso—de certidumbre notoria,—voy á referir su historia:—habla el *chico*... desde el vaso.—Segun una tia mia—yo nací al rayar al dia;—pero nací sin querer,—sin pedirlo y sin tener—noticia de que nacia.—No hubo quien no gritara;—¡qué cara tiene tan rara!—y era... mi aspecto iracundo,—porque me escamé del mundo—y le puse mala cara.—Era chupar mi manía,—y en mis instintos hambrientos—de tal modo me nutria,—que tuve *catorce asientos*,—¡poco menos que el tranvia!—Un dia sentí alaridos—turbar la paz de mi cuna,—aquellos tristes quejidos—eran de mis distinguidos—compañeros de

vacuna.—Me fueron inoculadas—las viruelas espantosas,—mereced á cinco estocadas,—no sé si *bien señaladas*,—pero todas *dolorosas*.—Si el rubor es lo encendido—del cútis, yo considero—lo ruboroso que he sido.—¡Oh, sarampion! yo he tenido—un rubor de *cuerpo entero*.—Tuve un diente. ¡Qué alegría—para la familia mia!—No sabian con qué apuro—para sacármelo un dia—tendrian que dar un duro.—Como era una criatura—que hablaba, ¡era una broma!—siendo mi sola ventura—un perrito que en idioma—estaba á mi misma altura.—Por fin, en una ocasion—una niñera muy guapa—llegó á darme una leccion,—y solté mi primer...*papa*,—luego he dicho una porcion.—Crecí mucho, me hice un pillo,—con instinto de hotentote,—pero como era chiquillo—en vez de darme *garrote*,—espiré de... *garrotillo*.—Y tras esta defuncion,—no por un raro capricho,—sino con gran conviccion,—me hice *chico*... de limon—para estar *en grande*. He dicho.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

santa Margarita, reina de Escocia.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Pilar en el Carmen.

Santo de mañana.

santos Primo y Feliciano, mártires.

BANCO DE MAHON

Bolsa de Barcelona 7—4'20 t.

4 por ciento int.	61'200
4 p.∞ Exterior.	61'200
4 p.∞ amortizable	74'250
B. H. de Cuba.	90'810
B. Hispano Colonial.	51'870
Crédito Mercantil.	50'000
Banco de Cataluña.	20'250
F.-Carril de Barcelona Francia.	61'750

Fer. Car. del N. de España	118'750
Orenses	26'870
d. Tarrag. Barna. y Francia 3 p.∞	61'870
F.-C. de Medina á Orense y Vigo.	47'500
Madrid 7.	
4 p.∞ perpetuo.	61'40
4 p.∞ amortizable.	74'15
B. Hipotecarios de Cuba.	90'90

Imp. de M. Parpal, calle del Bastion,

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon. Junio

Dia	Cortantes	Bueyes.	Vacas.	Termeros	Termeras	Cabras.	Carreros.	Cerdos	Peso kilogram	Punto de donde procede la res
1	Miguel Sbert	»	»	»	»	»	6	»	83 1/2	Murellet
	Juana Pons	»	»	»	»	»	2	»	30	Binibeca vey
	Miguel Mercadal	»	»	»	»	»	2	»	25 1/2	Binidalinet
	José Sintés	»	»	»	»	»	3	»	38	Binencolla Patrons
2	Miguel Mercadal	»	»	I	»	»	»	»	183	Furmet nou
	Jaime Sintés	»	»	»	»	»	2	»	32	Telaty Francisco
	Poncio Jover	»	»	»	»	»	2	»	28	Binibeca uou
	Juana Pons	»	»	»	»	»	2	»	30	Binibeca vey
3	Bartolomé Sintés	»	»	»	»	»	2	»	39	Algendar Gomila
	Rosa Pons	»	»	I	»	»	»	»	113	Biniserret
	Pedro Palliser	»	»	»	»	»	1	»	22 1/2	D. Juan German
	José Sintés	»	»	I	»	»	»	»	166	Miguel Borrás
4	Juana Pons	»	»	»	»	»	4	»	120	Binilleuty vey
	Poncio Jover	»	»	»	»	»	3	»	236	Noria Margarita Seguí
	Miguel Mercadal	I	»	»	»	»	»	»	201	Trebalucha Miguel
	José Sintés	»	»	I	»	»	»	»	151	Turelló Gabriel
5	José Sintés	»	»	»	»	»	1	»	22	»
	Juana Pons	»	»	»	»	»	4	»	33	Binigaus nou
	Poncio Jover	»	»	»	»	»	2	»	25	Binibeca vey
	Miguel Mercadal	I	»	»	»	»	3	»	53	Turelló Gabriel
6	José Sintés	»	»	»	»	»	»	»	330	Mongofre vey
	Juana Pons	»	»	»	»	»	3	»	23	Binigaus nou
	Poncio Jover	»	»	I	»	»	1	»	22 1/2	Antonio Olives
	José Sintés	»	»	I	»	»	»	»	194	Estancia Son Pedro.

ANUNCIOS.

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Entrados el 9.
De Ciudadela laud «Los Amigos» patron Miguel Melis con 3 trips. y trigo.

Administracion de Loterías

de 1.ª clase núm. 6. Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 16 de Junio del año 1884.

Ha de constar de 26.000 billetes al precio de 30 pesetas el billete dividido en décimos á 3 pesetas y distribuyéndose 569.400 ptas. en 1.268 premios de la manera siguiente:

Premios.	Pesetas.
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	10.000
16 de 2.500	40.000
1244 de 300	373.200
2 aprox. de 2.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor	4.000
2 id. de 1.100 para el premio segundo	2.200
1.268	569.400

Mahon 7 de Junio 1884.—El Administrador, P. J. Hernandez.

PILDORAS ORIENTALES DEL DR. CASASA.

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas «Pildoras» cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la mas pequeña irritacion. Téngase siempre á mano una dosis de estas «Pildoras» sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede percuticar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamense de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas: en especial las del corazon, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. CASASA en su GRAN «FARMACIA» plaza de la Constitucion esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Sardinias

En el almacen de Manuel Beltran (padre) Anden de Poniente, se encontrarán sardinias saladas para pescar á 5 reales vellon el 100.

Para alquilar

Lo esta la casa calle del Castillo n.º 25. Informarán Arraval 8.

Para vender

Lo está la casa número 40 de la calle de las Moreras de esta Ciudad. Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Para alquilar

Lo está la casa situada en la calle Nueva número 37. Informarán en la misma calle núm. 23.

3000 SOMBREROS

3000

3000

DE PAJA Y FIELTROS
TODOS DE ULTIMA NOVEDAD
Á PRECIOS REDUCIDISIMOS
ARRAVALETA 20.

MORERAS 5

Hay para vender á los precios siguientes:
Patatas á 4 reales vellon arroba.
Manteca á 4 id. id. libra.
Tocino á 24 céntimos escudo id.
Garbanzos á 7 id. id. id.
Garantizándose su superior calidad.

Para vender

Lo está la casa n.º 21 de la calle de Isabel Segunda.
Para informes, verse con su dueño calle de Alonso 3.º n.º 7.

LA PALMA

CONFITERIA DE LA REAL CASA

BORREGOS DE ENSAYMADA á 24 céntimos libra.

CHOCOLATES LEGÍTIMOS de las muy acreditadas fábricas La Colonial de Madrid y Juncosa de Barcelona, que se reciben frescos cada correo.

24 Hannover 24



Vacunacion y Revacunacion

Continúa todos los jueves por la tarde la vacuna (mpelt) en casa Cursach Cos de Gracia 2 esquina á la de las Moreras.

Al público

El antiguo almacen de muebles de la calle Orfila (jardin) se ha trasladado á la calle del Castillo (esquina, fonda de Jaques) y se abrirá al público uno de estos dias.

LA VID

20 PORTAL DE MAR 20

En dicho establecimiento se espendeden ACEITUNAS SEVILLANAS al precio de una peseta el kilo.

Las BEBIDAS GASEOSAS

Guía manual del fabricante, volumen ilustrado con 80 planchas, indispensable á todas las personas que quieran dedicarse á esta lucrativa industria. Se vende en las principales librerías y en casa el autor HERMANN LACEPELLE, J. Boulet y Cia. sucesores, 31, rue Boine, en París (antiguamente Faubourg Poissonnière 144).

Precio: 5 francos.

VACUNACION Y REVACUNACION

Habrá todos los sábados y domingos á las tres de la tarde, en el gabinete del Cirujano Sangrador

JUAN CEREZO

Calle de las Moreras núm 19.

